



LISTOS POR CAIDA SATELITE. — Las Vegas, enero 21. Aviones C-141, cargados con modernos elementos de detección de radiación, fueron alistados para el equipo de emergencia de investigación nuclear, dispuesto a partir, si es necesario, al lugar en que eventualmente podría caer un satélite nuclear soviético, este fin de semana.

Ajuste Cuotas Exportación de Café Pedirá E. U. a la OIC

LONDRES, enero 21 (AP).— Estados Unidos insistirá ante la Organización Internacional del Café (OIC) para que se efectúe de inmediato un estudio sobre las formas en que un sistema selectivo ajuste las cuotas de exportación del producto, dijeron hoy fuentes diplomáticas.

El tema, a pedido del Gobierno estadounidense, será tratado por la Junta Ejecutiva del OIC en su reunión en Manila, a iniciarse el lunes próximo.

Actualmente las cuotas anuales de exportación son ajustadas en general, según las fluctuaciones de los precios: Se reducen cuando los precios bajan, y se restituyen o aumentan cuando los precios figuran en alza. De ese modo, los precios son estabilizados en niveles favorables para los productores y justos para los consumidores.

Pero muchos comerciantes han reclamado que las reducciones generalizadas les privan de abaste-

cimientos adecuados de los cafés de mejor calidad, requeridos para la elaboración de mezclas tostadas.

Un sistema selectivo limitaría las reducciones o las adiciones a los cuatro principales cafés: Los arábigos suaves colombianos, otros arábigos suaves, arábigos sin lavar y los robustas. Según el plan norteamericano, si los precios bajan en una sección sólo esa sección sería dismi-

nuída. El principal debate de las reuniones en Manila enfocará las exportaciones que los países miembros de la OIC, efectúan a naciones que no la integran.

Según cifras de la OIC, más de ocho millones de bolsas de café fueron exportadas a países no miembros en 1981-1982. Una bolsa contiene 142,2 libras (60 kilos) de granos verdes de café.

Esa situación ha llevado a un mercado de doble nivel, en el que el producto

ingresa ilegalmente en países consumidores miembros a precios muy por debajo de las importaciones controladas por la OIC. Uno de los principales exportadores de este café barato es Indonesia, que ha suministrado más de un millón de bolsas a países no miembros.

La reunión de Manila finalizará el viernes próximo, según lo programado.

Argentina Perdería de Nuevo Guerra Dice Inglés

LONDRES, enero 21 (UPI).— Los argentinos saldrían con "la nariz echando sangre" si trataran de atacar otra vez las Islas Malvinas, afirmó hoy el Secretario de Relaciones Exteriores de Gran Bretaña, Francis Pym.

"Espero que no sea cierto", dijo Pym, cuando se le preguntó en una entrevista radial sobre las versiones en círculos estadounidenses de que Argentina podría estar preparándose para nuevas operaciones militares en el Atlántico del Sur.

"Pero si decidieran a intentar algo semejante, les anticipo que saldrían con la nariz echando sangre",

Hoy en la Historia

Por The Associated Press.

Hoy es sábado, 22 de enero, de 1983. Faltan 343 días para que termine el año.

Acontecimientos salientes de la fecha:

1517.— Las fuerzas turcas capturan El Cairo, Egipto.

1528.— Inglaterra y Francia le declaran la guerra al Emperador del Sacro Imperio Romano Carlos V.

1901.— Muere la Reina Victoria y sube al trono el Rey Eduardo VIII.

1903.— Los representantes de los Gobiernos de Estados Unidos y Colombia, firman el Tratado para la Construcción del Canal de Panamá.

1932.— Erupción de los Volcanes Fuego y Acatemango, en Guatemala, con la destrucción de varias

—Favor pase a la página 44.

—Favor pase a la página 21.

Ultiman Preparativos de Reunión Emergencia OPEP

GINEBRA, enero 21 (UPI).— Los Ministros de Petróleo de la OPEP empezaron a llegar para asistir a la reunión de emergencia, convocada por el Cártel Internacional, a fin de evitar la completa guerra de precios y el superávit que literalmente podrían a la Organización.

Anoche llegaron asesores a preparar la reunión, dijeron que los Ministros

Detenidos Autores de "Robo Español del Siglo"

ROMA, 21 enero (EFE).— Dos de los bandidos que desvalijaron, en las Navidades pasadas, las 184 cajas de seguridad del Banco de Andalucía de Marbella, en España, fueron detenidos hoy en Roma.

Se trata de los delincuentes italianos, Stefano Sbordoni y Giorgio de William Pinca, ambos naturales de la capital.

Con ellos fue arrestada también la joven Silvana Zito, hermana de dos de los ejecutores del llamado "Golpe del Siglo", e hija de un reputado pintor italiano, Rodolfo Zito, conocido.

—Favor pase a la página 21.

se reunirán en grupos pequeños, para preparar su estrategia para la sesión oficial.

La prensa ha publicado rumores de que Irán está considerando boicotear la reunión, en abierto desafío a Arabia Saudita, el más poderoso de los miembros del Cártel.

Sin embargo, en el hotel donde se celebrará la conferencia dijeron que Irán tiene habitaciones reservadas aunque no saben cuándo llegará el Ministro de Petróleo de ese país, Mohammed Gharazi.

Los países de la OPEP, que hace apenas 3 años producían 32 millones de barriles de petróleo diarios, o como el 60 por ciento de la producción del mundo no comunista, están sacando ahora solamente 18,5 millones de barriles diarios, poco más del 41 por ciento de los 45 millones del consumo de los países no comunistas.

El principal perjudicado es Arabia Saudita, que llegó a producir 10 millones de barriles diarios hace 18

—Favor pase a la página 21.

Países se Protegen por Amenaza Satélite Ruso

MADRID, enero 21. (De la redacción central de EFE).— Por tercera vez en la historia, la humanidad será víctima de uno de sus propios ingenios, cuando el satélite soviético "Cosmos 1402" y sus 45 kilogramos de uranio enriquecido caigan sobre la tierra entre el domingo y lunes próximos.

Ante la amenaza, numerosos países hacen preparativos para protegerse, a pesar de que tanto fuentes del Pentágono norteamericano y de la Unión Soviética, comunicaron hace ya algunos días que el peligro de radioactividad es mínimo y que hasta unas diez horas antes de su caída no se puede prever el lugar en que lo hará.

Soviéticos y estadounidenses coinciden en señalar

que el "Cosmos 1402" que fue lanzado al espacio por la URSS el pasado 30 de agosto y que dejó de funcionar el 28 de diciembre último, se desintegrará al entrar en la atmósfera y los norteamericanos sostienen que sólo un setenta por ciento de partículas podrían caer al mar.

Cuando el satélite fue lanzado al espacio con sus dos toneladas, y media de peso, estaba previsto su funcionamiento para seis meses, y después, desde la tierra, se le ordenaría que encendiera un cohete para separar la parte portadora de la carga nuclear y enviarla a una órbita más elevada a 1.600 kilómetros, donde permanecería durante quinientos años.

Sin embargo, este último

—Favor pase a la página 43.

Nicaragua Denuncia en ONU Maniobras en Honduras

NACIONES UNIDAS, enero 21 (AP).— El Gobierno de Nicaragua denunció hoy las nuevas maniobras militares conjuntas de los Estados Unidos y Honduras, anunciadas para comienzos del mes próximo, como un nuevo esfuerzo por "intimidarse a Nicaragua" y alentar nuevos "actos de agresión de mayor envergadura de los criminales ex-guardias somocistas".

Al mismo tiempo hizo un llamamiento "a la cordura, al abandono de la amenaza y al uso de la fuerza, invitando al Gobierno de

los Estados Unidos a un diálogo franco y sin condiciones, para evitar una conflagración y lograr la paz".

El Viceministro nicaragüense de Asuntos Exteriores Víctor Hugo Tinoco, dirigió al Presidente del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, Atsu Koffi Amega, de Togo, una carta adjunta a una copia del comunicado emitido por el Gobierno de su país para denunciar la nueva "provocación" a Nicaragua por los Estados Unidos

—Favor pase a la página 44.

Resumen mundial

Nicaragua Viola Espacio Aéreo de Honduras

TEGUCIGALPA, enero 21 (ACAN-EFE).— Aviones de la Fuerza Aérea de Nicaragua han violado repentinamente durante esta semana el espacio aéreo de Honduras, en la zona de la Mosquitia, denunció hoy la emisora hondureña "Radio América".

Según la versión radial, no confirmada aún por las autoridades de este país, aviones de la Fuerza Aérea Sandinista han penetrado varios kilómetros sobre territorio hondureño, con fines de reconocimiento y en una ocasión soltaron bombas en las márgenes del Río Patuca, sin conocerse si hubo daños personales en alguna de las aldeas de la zona.

Ecuador Entrega Cadáveres de Soldados Peruanos

QUITO, enero 21 (UPI).— Ecuador entregó hoy a Perú los cadáveres de dos soldados peruanos muertos, en un choque que se produjo en la zona fronteriza el martes, informó el Ministerio de Defensa.

Según el Ministerio, Perú afirmó que cuatro efectivos militares de ese país, desaparecieron durante el choque armado.

El comunicado suscrito por el Ministro de Defensa, general Jorge Maldonado Mino, dijo que el "jueves 20 autoridades militares peruanas se acercaron a la confluencia de los ríos Pastaza y Bobonaza en una lancha con bandera blanca y pidieron que se les permitiera realizar la búsqueda en nuestro territorio de cua-

—Favor pase a la página 44.



ESTRENAN VESTUARIO. — Nueva York, enero 21. El astro del ballet Rudolf Nureyev, centro, durante el ensayo de vestuario del ballet de Boston, para la nueva obra "Don Quijote". Nureyev, autor de la coreografía y de la producción, está acompañado por la bailarina Laura Young.